
 

 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 

Serie: echt.sein (4) 
Thema: Echt sein ist ein Segen 
Text:  1. Tim 1,5 
 

 

Einleitung mit Sketch (Ausschnitt von Emil) 

Zum Thema «echt sein» stellen sich zuerst einige Grundsatzfragen: 
Was heisst echt sein? Wie «echt» darf man sein? Kann man einfach 
so alles sagen, was einem durch den Kopf geht? Ist echt sein so 
wichtig? Was sagt die Bibel darüber? 

Gründe, warum «echt sein» wichtig ist 

1. Gund: Gott, Jesus, und die Bibel sind echt. Im 1.Tim 1,5 ist 
vom aufrichtigen «ungeheuchelten» Gauben die Rede. Wenn 
Jesus zu den Pharisäern und Schriftgelehrten von Heuchlern 
spricht, dann meint er genau das > total echt! 

2. Grund: Der Glaube muss sich in Taten beweisen siehe  
Jakobus 2.14a und 2.24. Unser Glaubensleben muss im  
Leben echt sein. 

3. Grund: Unsere Mitmenschen können uns durchschauen, wie 
der Menschenkenner in Spr. 20.5. (wie die 1.5V Batterie) 

4. Grund: Wenn du aus deinem Leben «echt» Vertrautes erzäh-
len kannst, ist das oft vertrauensfördernd. Es geht nicht um 
Seelen-Striptease, in welchem Umfeld bewege ich mich? 
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5. Grund: Es kann viel Prophetisches geschehen. Wie viel  
Prophetisches wurde ausgesprochen, weil die Freiheit da war. 

6. Grund: Wir lieben es, einfach so zu sein, wie man ist. Am 
liebsten, wenn es alle gleich erleben dürfen. 

Physische Darstellung vom «echt sein > Tasse mit Schnur» 

Fall 1: «Die Tasse fällt nicht auf den Boden» Jeder Mensch gibt 
ein Bild von sich ab. Die Mitmenschen werden hinschauen und eine 
entsprechende Auswertung machen. Wenn das gelebte Bild nicht 
«echt» ist, wird es auch eine falsche Interpretation geben. 

Fall 2: «Die Tasse fällt auf den Boden»: Jeder Mensch hat die 
Möglichkeit sich zu verstellen. Tatsache ist, dass dieses Verstellen 
eine Auswirkung haben wird. Alles andere als eine horizontale 
Schnur wird nur schlechter. 

➢ Spr. 8,7-9 HfA Ich halte mich immer an die Wahrheit, denn 
gottloses Gerede ist mir zuwider. 8 Alles, was ich sage, ist 
ehrlich; Hinterlist oder Betrug sind mir fremd. 9 Meine Worte 
sind klar und deutlich für jeden, der sie verstehen will. 

➢ Pred 10,1 HfA Tote Fliegen bringen duftende Salben zu  
stinken, und schon eine kleine Dummheit zerstört die Weisheit 
und das Ansehen eines Menschen. 

Sind wir doch einfach echt, machen wir keine Korrektur, weder nach 
oben noch nach unten! 

Echt sein mit geheiltem Herzen 

Es ist wichtig, dass wir in unseren Herzen «plus/minus» in einem  
geheiligten Bereich sind. Hier in einem Extrembeispiel: für einen  
Jähzornigen ist es gut, wenn er nicht immer alles sagen kann. 

➢ Sprüche 4,23 NGÜ Mehr als auf alles andere aber achte auf 
dein Herz, denn es bestimmt, wie du dein Leben führst. 
Das gilt für den «Sender» und für den «Empfänger» 

➢ Sprüche 23,23 HfA Bemühe dich um Wahrheit, egal was es 
kostet. Wenn du Weisheit, Selbstbeherrschung und Einsicht 
erworben hast, dann gib sie nie wieder auf. 

Im Leben brauchen wir oft Weisheit, Selbstbeherrschung und Ein-
sicht oder schlicht nur die Liebe. 

➢ Kor. 13.4 NGÜ …Liebe ist geduldig, Liebe ist freundlich, Sie 
kennt keinen Neid, sie spielt sich nicht auf, sie ist nicht einge-
bildet.… 

Echt sein mit geheiltem Herzen ist top! Mit solchen Leuten kannst 

du arbeiten        ! Die Frage ist nur, wie kommen wir zu dieser 

Weisheit, Selbstbeherrschung und Einsicht, ja zu dieser Liebe? 

Wir leben in der Liebe Gottes 

Ist dir bewusst, wenn du alles falsch gemacht hast, hast du noch 
lange nicht verloren. Und wenn du alles richtig machst, hast du 
noch lange keine Garantie, dass du gewinnst. 

➢ Prediger 9,11 Ich habe beobachtet, wie es auf dieser Welt  
zugeht: Es sind nicht in jedem Fall die Schnellsten, die den 
Wettlauf gewinnen, .... Sie alle sind der Zeit und dem Zufall 
ausgeliefert. (Lut.: Glück) 

Es wäre nicht die Liebe Gottes. Wenn wir nur nach den Mass- 
stäben des weltlichen Erfolgs gemessen würden, wäre das ein  
Arbeitsvertrag. 

➢ Matthäus 6,33 NGÜ Es soll euch zuerst um Gottes Reich und 
Gottes Gerechtigkeit gehen, dann wird euch das Übrige alles 
dazugegeben. 

➢ 1.Johannes 4,18 Wirkliche Liebe ist frei von Angst. Ja, wenn 
Gottes vollkommene Liebe uns erfüllt, vertreibt sie sogar die 
Angst… (Ich glaube, Angst ist ein Urheber vom nicht echt 
sein) 

Jesus ist unsere Gerechtigkeit! Wenn wir erkennen, auf welche 
vollkommene Art wir Geliebte sind, würde uns vieles «übrige» 
dazugegeben. 

Mögliche Fragen für die Kleingruppen: 
- Erkennst du es, wenn andere dir gegenüber nicht echt sind? 
- Wenn oben ja, vermutest du einen Grund? 
- Was hindert dich, echt zu sein? (Es hat ja immer einen Grund) 
- Wenn oben ja, wie gehst du mit dem um? 
- Wo siehst du Gefahren vom echt sein? 

echte Grüsse, Michael Hertig 

https://www.bibleserver.com/HFA/Prediger10%2C1

